

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS. Cts.
España.	1 25
Estranjero (Unión Postal).	2 50
Ultramar.	1 50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

NOTICIAS

De las islas:

Felonig

Se ha notado esta semana alguna animación en las compras de vino, debido á que varios comerciantes franceses han llegado á esta ciudad para hacer algunas adquisiciones. Se han pagado los mostos, según su clase, de once á doce reales cuartín.

—La afición á la lotería de Navidad no se ha perdido: faltan todavía doce días para el sorteo, y en todas las administraciones se han agotado los billetes; lo cual demuestra que aun son muchos los que sueñan con una suerte de algunos miles de pesetas.

Numeroso concurso de fieles acudió el lunes, martes y miércoles á nuestra iglesia parroquial, en donde se celebraban solemnes cuarenta horas dedicadas á la Purísima Concepción de María.

11 de Diciembre de 1897.

De la capital:

Bastante numerosa fué la concurrencia que asistió ayer de dos á doce al paseo del Berne.

Contra lo que creían todos, tampoco concurrió á tocar en dicho paseo la música del regimiento Regional número 1.

Anoche ocurrió una riña entre varios individuos en la calle de la Misión, resultando uno de los contendientes con varias leves contusiones.

Intervino en la cuestión un agente de la autoridad que puso fin á la reyerta, citando á los contendientes para comparecer ante sus superiores.

Aprovechando el buen tiempo que reinaba ayer en esta ciudad, fueron numerosísimas las familias que salieron á pasar el día en sus casitas de recreo y disfrutar de las delicias del campo.

Otras salieron á dar largos paseos por los alrededores de esta ciudad, viéndose sumamente concurridos todos los caminos de Ronda.

Signen viéndose cada vez más animadas las academias de baile que se están celebrando todos los domingos en la Sociedad Asistencia Palmesana.

La concurrencia de anoche fué bastante numerosa, con lo cual la gente joven pasó un rato delicioso bailando hasta las doce de la madrugada.

Se nos ha dicho que para el domingo próximo los individuos de la comisión están organizando varias modificaciones que si se realizan no dudamos que han de atraer gran concurrencia.

*

También se vió bastante animada la academia de baile celebrada en el café conocido por *Can Guiemó*, del arrabal de Santa Catalina.

Durante estas dos últimas noches ha llamado grandemente la atención del público una caprichosa figura de movimiento, expuesta en uno de los escaparates del *Bazar Palmesano*, sito en la plaza de Cort, propiedad de don Luis Ratier.

Dicha figurita representa un voluntario español que lleva en la mano izquierda una bandera y con la derecha sostiene una pipa con un puro ó cigarro encendido, el cual va consumiendo, llevándose á intervalos la pipa á la boca, y echando luego bocanadas de humo. El cuello, que es giratorio, hace también un gracioso movimiento, pareciendo al que verifican los fumadores cuando saborean el tabaco con voluptuosidad.

Todos estos movimientos eran anoche comentados por el gran número de curiosos que, sorprendidos por la novedad, se pasaron largo rato frente al mostrador.

Un individuo que ayer por la mañana transitaba por la calle del Sindicato fué acometido de un accidente, cayendo al suelo sin sentido.

Auxiliado por varios transeuntes fué llevado á una casa de aquellas inmediaciones, donde se le auxilió como su estado requería logrando que recobrará el sentido á los pocos momentos.

Más tarde fué acompañado á su domicilio por un guardia municipal.

Un día verdaderamente primaveral fué el que reinó ayer en esta ciudad. Desde por la mañana lució un sol espléndido, el cual fué calentando á medida que avanzaba la mañana, hasta el punto de hacerse molesto y pesado. Por la tarde continuó de igual modo cerrando la noche con igual cariz.

Según telegrama recibido por la *Isleña Marítima*, el vapor *Cataluña* ha llegado al puerto de Sóller á las seis de esta mañana sin novedad á bordo; saliendo poco después la diligencia para esta ciudad.

Mañana á las once y media se verán en juicio oral ante esta Audiencia las causas siguientes:

Contra Gabriel Vidal, sobre hurto, y contra Damián Valcaneras y Miguel Morro, también por hurto.

La cosrespondencia de Mahón llegada á esta ciudad por vía de Alcudia se ha repartido á las diez y media de esta mañana.

Anoche fueron conducidos al depósito de Capuchinos, varios individuos que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol, estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Varios operarios del Ayuntamiento han estado ocupados estos días en plantar árboles en la calle de San Alonso.

Habiendo quedado desiertas las dos subastas de los pastos que se han de aprovechar en el monte *La Basa* y la enagación de la casa menor de dicho monte, durante el vigente año forestal, se anuncian las nuevas subastas para el día 18 del actual, á las once y media de la mañana respectivamente.

El tipo fijado para ambas subastas es de 720 pesetas para la primera y de 53'50 para la segunda.

Teatros

La función dada ayer tarde atrajo mucha más concurrencia que los otros domingos dado lo tentador del programa. Se representaba la comedia de Eusebio Blasco, *El Angelus*, y el sainete *Pepa la frescachona*.

El Angelus fué escuchado con gusto y aplaudidas muchas de sus escenas.

Por la noche se representó el drama en tres actos y un epílogo de don José Echegaray, *Mariana*. Los actores estuvieron felices en algunas escenas pero en conjunto la interpretación de la obra no pasó de regular. Distinguiéronse mucho el señor Thuillier y la señora Calderón, que tuvieron que salir repetidas veces al palco escénico.

La caricatura en un acto *Los martes de las de Gómez* hizo pasar un rato divertidísimo á los concurrentes.

Para el viernes de la presente semana está anunciado el beneficio del primer actor cómico, nuestro paisano señor Balaguer.

Esta noche se pondrá en escena el drama *Juan José* y *Los martes de las de Gómez*.

*

Con un lleno completo se vió favorecido anoche el teatro de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos*, poniéndose en escena el drama en cuatro actos titulado *El cabo Simón*.

Los aficionados procuraron cumplir con sus respectivos papeles, logrando conquistar algunos aplausos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Mac-Kinley

Madrid 12 á las 9'45 m.

Nueva York.—Dícese que Mr. Mac-Kinley ha aplazado su contestación á España hasta conocer la actitud del Congreso. En caso de que la opinión se mostrara favorable á los insurrectos añadiría un párrafo exigiendo el pronto término de la guerra.

De paso

Madrid 12 á las 9'45 m.

Zaragoza.—Al pasar el general Weyler por la estación solo le aguardaban tres periodistas.

No asistieron los conservadores á causa de un telegrama del señor Castellano diciéndoles que había suspendido el viaje.

Weyler en Madrid

Madrid 12 á las 2'00 t.

> > 2'10 >
> > 2'15 >
> > 2'20 >
> > 2'25 >

A las 12'50 de la tarde llegó á Madrid el general Weyler.

En los andenes había unas ochocientas personas, y en los alrededores unas 2.000.

Fueron á esperarle los señores Romero Robledo, Azcárraga, Castellano y marqués de Mochales.

También se vió entre la gente á los generales Borrero, Lachambre, Ahumada, Camposanes, Moncada y otros, vestidos de paisanos.

Asistieron también algunos jefes y subalternos.

La minoría carlista, excepto los señores Cerralbo y Llorens, se excusó con una carta que llevó el señor Tamarit.

Se notó la ausencia de muchos asambleistas y de republicanos de significación.

Al entrar el tren en agujas se oyeron algunos aplausos y vivas á Cuba española y al general Weyler. Este se asomó á la ventanilla del coche y vitoreó á Cuba española y al ejército español.

Al pasar la máquina se precipitó la multitud sobre el coche, sacando en hombros al general.

Los vivas se repitieron hasta la puerta de Atocha, dirigiéndose desde aquí el carruaje hasta la calle de Zorrilla, domicilio del señor Weyler.

Muchos creyeron que pasaría por el Jardín Botánico, pero desvió la dirección para sustraerse á los manifestantes.

En su domicilio un grupo poco numeroso continuó dando vivas. El resto de la población ha permanecido indiferente.

El carruaje marchaba al galope.

En su domicilio

Madrid 12 á las 4'00 t.
> > 4'10 >
> > 4'20 >
> > 4'25 >

En la estación primero, y luego en la calle de Zorrilla, estuvieron á saludar al general, el Conde de Sallent, el marqués del Reguer y los señores Cucheri, Salvá y un representante de la *Trasatlántica*.

Los romeristas dejaron su tarjeta.

El señor Elduayen celebró una detenida conferencia con el señor Weyler. Después conferenció éste con el señor Bergamín.

Más tarde llegó la minoría carlista, siendo presentada por el marqués del Reguer.

El señor Weyler dijo que se congratulaba de que los partidos más distantes se unieran cuando se trataba de la honra y de la integridad de la patria.

Dió las gracias por las muestras de afecto que le habían dado los carlistas de todas partes, y

anunció que visitará al marqués de Cerralbo y á los demás presentes.

En la conversación con el señor Romero Robledo dijo que se encontraba bien de salud y que se hallaba enterado de todo, aunque no tiene costumbre de leer la prensa.

Manifestó que si sentía su rebo era porque con esto se complacía á los Estados Unidos.

Repitió ciertas frases del mensaje de Mr. Mac-Kinley, añadiendo que no le duelen porque se las dirija el presidente de los Estados Unidos, que es un enemigo de la patria, sino porque se juzga su gestión cuando representaba á España.

Weyler y el "El Nacional,"

Madrid 12 á las 6'40 t.

> > 6'45 >
> > 6'50 >
> > 6'55 >
> > 7'05 >

Un redactor de *El Nacional* ha celebrado una interview con el general Weyler, manifestándole éste que está satisfecho del recibimiento que se le ha hecho, porque el entusiasmo desplegado demuestra que no han muerto todavía los grandes sentimientos de las gloriosas tradiciones de España.

Le dijo también que cree fácil la empresa de reivindicar la honra y defender los derechos de España.

Le preocupa el problema de Cuba por las complicaciones internacionales que puede tener.

Afirmó que le parecía imposible que España tolerase el lenguaje y las agresiones de los Estados Unidos.

Insistió en que el sistema suyo en Cuba es el único para lograr la pacificación. Así lo dijo Cánovas—añadió—en una nota que envió á los Estados Unidos, la cual no sé como aguantó aquel Gobierno.

De la prensa habló en tono despreciativo é injurioso.

Opina el general que el Gobierno del señor Sagasta está obligado á hacer públicas las notas del señor Cánovas, para satisfacción del ejército y como protesta de las vejaciones y de los insultos de Mr. Mac-Kinley.

Es preciso, concluyó diciendo, vindicar al generalato y al ejército contestando energicamente á las amenazas de intervención, que no son otra cosa que un atropello. Yo mismo tomaré la iniciativa de pedir una satisfacción, esperando que se agrupen todos los elementos conservadores para evitar la ruina, el deshonor y la anarquía.

Weyler y la Reina

Madrid 12 á las 7'10 t.

El señor Weyler envió al señor Gamundi á notificar á la Reina su llegada. S. M. contestó dándole la bienvenida.

Mañana irá á Palacio el general.

Este ha sido visitado por el duque de Tetuán.

Un bando.-Incendio

Madrid 12 á las 9'45 n.

Habana.—El general Blanco ha dictado un bando suspendiendo los procedimientos para el cobro de impuestos municipales.

Se levantarán los embargos de las fincas rústicas, fijando un pla-

zo de dos meses para concertar los deudores con sus respectivos ayuntamientos la forma de pagar los impuestos y dejando á los gobernadores la facultad de resolver en definitiva tales asuntos.

Un incendio ha destruido completamente la plaza de toros.

El señor Azcárraga

Madrid 12 á las 9'50 n.

Hace días se ocupó esta agencia de la posibilidad de que el señor Azcárraga se retirase á la vida privada.

El rumor era cierto; pero los señores Pidal y Cos-Gayón hicieron disuadir de su propósito al ex-ministro de la Guerra.

La prensa acoge de nuevo este rumor y nuestra impresión es que el señor Azcárraga está resuelto á abandonar la política.

El señor Azcárraga, que ha procurado siempre por la prosperidad de su partido y se ha esforzado para aunar todos los elementos conservadores, al ver que sus esfuerzos resultan estériles abandonará definitivamente la política.

Desgracia

Madrid 12 á las 10'15 n.

Barcelona.—En Castellarnuch se quemó un montón de paja, incendiándose después la casa.

Quedaron sepultados el abuelo y dos nietecillos.

La madre, al regresar de un pueblo inmediato, se encontró con tan horrible cuadro.

"Le Figaro,"

Madrid 12 á las 10'20 n.

Le Figaro se congratula de que el Gobierno español haya acogido el optimista mensaje de Mr. Mac-Kinley como una protesta contra la pretensión de los Estados Unidos de intervenir en los asuntos de Cuba.

Además no cree que los carlistas se levanten.

Fallecimiento.-Visitas

Madrid 13 á la 1'50 m.

Telegrafían de Washington dando cuenta del fallecimiento de la madre de Mr. Mac-Kinley.

El general Weyler ha confirmado que visitará hoy á los señores Sagasta y Correa después de cumplimentar á la Reina.

Mencheta.

Junta de Protección al soldado

Ayer por la tarde se reunió la espresada Junta con objeto de ir ultimando ya los trabajos de la tómbola y aprobar entre otras cosas los procedimientos que deben seguirse para su realización.

La Junta, deseosa de poder dar al público todas las garantías para que siempre pueda salir ganancioso, acordó por unanimidad adoptar el siguiente procedimiento que no dudamos ha de ser acogido hasta con entusiasmo. Se eliminará de la enumeración general un número determinado de los objetos de mayor valor, enumerándose para el sorteo todos los restantes.

Cada uno de dichos objetos de mayor valor será destinado también por sorteo, como premio á cada millar de billetes, procediéndose como último acto de la tómbola á la adjudicación por suerte de cada uno de los objetos espresados.

Al tomar tal acuerdo la Junta, no fué otro su ánimo sino el de favorecer al público y mantener el interés de la tómbola, pues con ello se consigue

que hasta el último día tengan los compradores de los billetes probabilidades de conseguir un buen premio, pues todos los números no sólo tendrán premio correspondiente al número del billete que hayan comprado, sino que el poseedor del billete que saldrá premiado al verificarse el sorteo de los referidos objetos de valor, tendrá además del ya recibido el extraordinario que le corresponda.

Para ello, desde el primer día cada objeto de los designados para este último sorteo llevará un cartel que indicará el millar á que por suerte haya sido destinado. Así, desde luego el poseedor de cada billete sabrá á cuál de ellos podrá aspirar y el que obtenga números de distintos millares adquirirá probabilidades para todos los premios buenos.

Además está en el animo de la Junta que dicho acto, con el cual quedará cerrada la tómbola, sea un festival, al que serán invitadas todas las autoridades, añadiendo al acto algún atractivo propio del caso para que deje perenne recuerdo de esta solemnidad.

Acordó también la junta que el último día para la admisión de objetos sea el jueves próximo inclusive, cuyo plazo es improrrogable.

*

Lista de donativos para la tómbola.

- 161 D. Bartolomé Barceló.—5 ejemplares de una colección de poesías humorísticas.
- 162 D. Juan Casas Moragues.—Un barómetro.
- 163 Señorita María Felu.—Una bandeja japonesa, 1 docena de abanicos, dos bebés, dos figuritas de porcelana, y una canastita de porcelana.

- 164 D. Eduardo Roca Hermos.—50 docenas de libritos de papel de fumar.
- 165 Doña Juana Ana Ordinas.—Dos acericos.
- 166 D. Joaquín Iglesias.—Un juego de jarrones.
- 167 D. Bartolomé Catalá.—Una pieza de cuerda de esparto; otra id. de cáñamo, un par de alpargatas y un paquete de evillas bramantes.
- 168 D. Gabriel Forteza.—Una lamparilla de noche y una palmaria.
- 169 D. Pedro José Esbarranch.—Cuatro botellas de anisado, una id. de licor de limón, y una id. crema canela.
- 170 D. Antonio Fábregas. (La Industrial).—Un abanico.
- 171 D. Juan Pericás. (Perfumería Universal).—25 lamparillas.
- 172 Sr. Casayas.—Un limosnero.
- 173 Sres. Piña, Hermanos.—Una roba de arroz.
- 174 D. Pedro Balaguer.—Dos figuritas de porcelana.
- 175 D. Mateo Canet, (Confitería).—Doce paquetes de barquillos.
- 176 D. Juan Pascual.—Una docena de platos, un par de figuras de bronce, una figura dorada, un cenicero, dos cestitas de cristal y dos figuras de hierro.
- 177 Señorita Francisca Monserat.—Una esterilla.
- 178 D. Pablo Cortés y Hermano.—Cinco docenas de cruces de cristal, 5 id. piezas agremaner, 10 cajas de algodón colores, diez y siete gruesas de botones, 16 id. de azabache, y doce medias de color.
- 179 D. Francisco Castell. (La Catalana).—50 lapiceros, seis estuches de lujo, 24 cuchillos, 18 boquillas novedad, 4 vasos de hojalata, doce anillos de corbata, un calentador para pelu-

- quero, un cántaro de hojalata, doce pastillas de jabón.
- 180 D. Manuel Raves.—Tres boas de seda, doce corbatas y nueve pares de botones.
- 181 D. Antonio Ripoll.—Seis latas de sardinas y 1 botella de jerez.
- 182 D. Guillermo Massot.—Ocho piezas de música y un libro de ópera.
- 183 D. Tomás Vidal. (Perfumería del Teatro).—Cuatro palilleros y doce pares de mitones de lana.
- 184 D. Alfonso Leasall. (Drogueria).—Seis botellas.
- 185 D. Felipe Morera.—11 cuellos de piel, 14 pares de guantes 26 pares de calsetines de algodón y dos porta alfileres.
- 186 Doña María Clar.—Doce servilletas adamascadas para postres.
- 187 Doña Isabel Clar.—Doce servilletas para postres.
- 188 D. Miguel Valls.—Un quinqué.
- 189 D. N. N.—Tres cagitas de bombones.
- 190 Señores Herederos de Vicente Juan.—Dos refajos triple listado y delantales listados retort, un cuerpo para señora, dos de cortes pantalones, dos manteles de algodón, 9 pañuelos, 24 tohallas.
- 191 D. Damián Bernart Veri. (Bodega Palmesana).—Doce botes de conservas.
- 192 D. José Mota.—Cuatro matines de franela, dos id. de batista, 1 id. de percal y tres pañuelos de lana.
- 193 D. Benigno Palos, (La Azuseña).—Un pañuelo de hilo.
- 194 D. Francisco Meridiano (Perfumería).—Un bote de Bandalina, otro id. de porcelana.
- 195 D. Guillermo Miró de Biquer.—Dos docenas de cagitas de pintura.

- 196 Señores Rosselló Hos.—Un almirez de marmol.
- 197 Señora Viuda de Gaspar Forteza.—Dos imperdibles de plata.
- 198 D. A. J. M.—Tres espuelas, un par de alpargatas, una alfombra, y dos capacitos de palmito.
- 199 D. A. C.—Un par de zapatillas.
- 200 Doña M. J. S.—Cuatro vasos de cristal.
- 201 D. A. P.—Un látigo.
- 202 D. Francisco Guasp.—Dos alfombras.
- 203 D. Antonio Vidal.—Una caja maqueada, cuatro esterillas para retratos, un juego de jarrones canescos, una bandeja japonesa, dos jarrones, dos abanicos japoneses, un palillero y un pulverizador.

Recuerdos mallorquines
13 de Diciembre

1765

Llegó el general Barceló, y con él la tripulación del correo para armarlo en corso.

Hospita provincial

Movimiento de enfermos día 10 de Diciembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
311	4	>	1	314

Boletín metereológico

Día 11 á las 9 de la mañana

Barómetro	762 9 mm.
Termómetro seco	15 0 g. ct.
Máxima al sol	27 4 >
Máxima á la sombra	16 8 >
Mínima á cubierto	12 4 >
Mínima á descubierto	10 2 >
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	11 2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	285 0 >
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	1 1 >
Humedad á las 9	74 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del id. en id.	0 0 >

Teatro Principa

Función para hoy lunes
Cuarto lunes popular
El drama en tres actos, titulado:
Juan José
Y la caricatura en un acto,
Los martes de las de Gomez
A las ocho en punto
Entrada general, 1 peseta.—Idem al paraiso, 0'70 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Idem al paraiso 0'40 idem.

Imp. de Amengual y Muntaner